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ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС- 
КУРС ПЯТИЛЕТКИ

Обращение участников городского собрания 
инженерно-технических работников ко всем ин- 
женерам и техникам, рационализаторам, изоб
ретателям и передовикам производства Перво
уральска .

Д 01*01 НЕ ТОВАРИЩИ! Советские люди, заверш ив 
задан ия восьмого пятилетнего плана, развернули  

широкое движ ение за  досрочное вы полнение девятой 
пятилетки . Н емалы й вклад  вносят к  трудящ иеся наш е
го индустриального города: прирост объема производ
ства за  прошлую п я т и л е т к у ' составил 31 процент, п о 
лучено 13 миллионов рублей сверхплановой прибыли, 
производительность труда выросла на 2 8 ,9  процента, 
эконом ическая эф ф ективность от внедрения новой тех
н и ки  и организационно-технических м ероприятий пре
вы сила 2 4  миллиона рублей. Больш им успехом увен 
ч ал ся  творческий труд рационализаторов и изобретате
лей , которые далк 2 6  миллионов рублей условно-годо
вой экономии.

Но мы долж ны  критически  оценивать свои успехи . 
Чтобы досрочно вы полни ть девятую  пяти л етку , нам 
предстоит значительно повы сить эф ф ек ти вн ость . обще
ственного п р о и зв о д ст в а ,л си л и ть  режим экономии, н а и 
более п ол н о ,и сп о л ьзо в ать  оборудование и рабочее вре
мя, повы сить производительность труда, резко у л у ч 
ш ив качество  продукции .

Б ольш ая роль в вы полнении стоящ их задач при н ад
леж ит ин ж енерно-техническим  работникам — главны м  ор

ганизаторам  и бойцам технического прогресса. Д л яугого  
у  нас с вами есть богаты й опыт, зн ан и я, достаточно 
сил  и энергии. Т ак давай ге  направим  их на повышение, 
технического уровня и эффективности производства. 
Но примеру инж енеров и техников У ралмаш а составим  
личны е планы  .технического творчества на девятую  
п яти л етку , предусмотрим в них мероприятия по сокра
щ ению  ручного труда, ускорению  м еханизации и  ав то 
м атизации тяж ел ы х  непроизводительны х работ, дал ь
нейш ее соверш енствование оборудования и технологи
ческих .процессов с использованием  достиж ений пауки  
и  техники .

Наше кровное дело —  помочь коллективу  каж дого 
предприятия, цеха в разработке ком плексны х планрв тех
нического прогресса на длительную  перспективу , а  кол
лективам  бригад и участков  —  комплексны х планов 
повы ш ения эф ф ективности труда.

Свердловский обком КПСС и областной совет профес
сиональны х союзов реш или в апреле-декабре 1 9 1 2  
года провести см отр-конкурс городов и районов по н а 
учной организации труда. Наша задача закл ю чается  в 
том*, чтобы п ри нять в этом конкурсе активное участие, 
стать  организаторами разработки и внедрения планов 
НО! и соверш енствования управления производством 
н а  каж дом предприятии.

Больш ое поле деятельности  открыто перед ин ж ен е
рам и и техникам и по рационализации и и зобретатель
ству , по вовлечению  в это патриотическое движ ение 
рабочих —  передовиков и новаторов производства. Мы, 
участники  городского собрания ин ж енерно-технических 
работников, призы ваем  вас, людей пы тливой мысли, 
неустанно соверш енствовать труд на каждом рабочем 
месте, инструм ент и оснастку , методы изготовления п р о 
дукции, всемерно способствовать выполнению  планов 
внедрения новой техни ки . Б честь 5 0 -л е ти я  образова
н и я  СССР откроем лиц евы е счета рационализации и 
изобретательства на девятую  пятилетку , уж е в ны н еш 
нем году внесем в ее фонд не менее 4 ,5  миллиона 
рублей условно-годовой экономии.

Сегодня инж енер и техник  —  не только руководи
те л ь  на производстве, н о - и  организатор, и воспитатель 
трудящ ихся. Поэтому каж ды й  из нас, повы ш ая свой 
идейно-политический уровень, должен быть п роп аган
дистом технических и экономических знаний, призван 
восп иты вать рабочих и служ ащ их в духе коммунисти
ческого отнош ения к труду, шире вовлекать труд ящ их
с я  в управление производством.

И нж енеры  и  техни ки , рационализаторы  и изобрета
тели , передовики и новаторы  производства! А ктивно 
вклю чайтесь в движ ение за повыш ение эф фективности 
производства, ознам енуем  50-лети е образования СССР, 
п овы ли  достиж ениям и технического прогресса.

С полной omdaueif
Каждая предмайская смена в пятом цехе Ново

трубного завода — яркая страница трудового эн
тузиазма.

С полной отдачей сил трудятся бригады отдела 
холодной прокатки труб, из смены в смену пере
крывая задания. Так, вальцовщик В. А. Худяков с 
подручным В. Д. Курковым отлично потрудились 
в честь субботника — прокатали 820 метров труб.

840 метров — вклад в оёщий итог красной суб
боты вальцовщика на прокате котельных труб 
В. С. Блохина и его напарника Н. А. Таланова.

Хозяйская забота о производстве, умение и ма
стерство — залог успеха широко развернувшегося 
в цехе предмайского соревнования.

Ю. ДУНАЕВ 
начальник смены пятого цеха 

Новотрубного завода.

■пганнш тяа*»

Одно стремление
Коллектив седьмого цеха хромпикового завода, 

встав на предмайскую вахту, принял дополни
тельные обязательства: выпустить по спецзаказу 
200 тонн хромата кальция, сэкономить 5000 кило
ватт-часов электроэнергии, провести школу пере
дового опыта в отделении хромового ангидрида. 
Кроме того, рабочие обещали оборудовать для 
ребятишек летнюю площадку и отработать на ком
мунистическом субботнике 950 часов.
, На субботник вышли 175 человек, было отрабо
тано 1051 час. Успешно выполняются и другие 
обязательства. По трудовым показателям в эти 
дни впереди других идет смена «А», которой ру
ководит мастер Л. LU. Мазитова.

П. ПАНЧЕНКО, 
старший нормировщик седьмого цеха 

хромпикового завода.

Слесари сборочного участка 
авторемонтного завод а  Виктор 
Филиппович К ам енщ иков и Ва
силий Степанович Коваленой 
работаю т сл аж ен н о . Они пов
седневно перевы полняю т з а д а 
ния.

НА СН ИМ КЕ: В. Ф. К ам ен
щ иков и В. С. К оваленок. Им 
помогает на сборке автом аш и
ны 3 -ИЛ-1-30 ш офер Свердлов
ской автобазы  № 2 Г. Ф. 
Кирьянов (с л ев а ).

Ф ото В . ЗО ТОВА.

Трудящиеся Советского Союза! Залог успешного осуществления  
главной задачи пятилетки — значительного повышения благосос
тояния народа на основе мощного подъема социалистической эко
номики — в нашем самоотверженном труде!

Все силы на выполнение намеченных XXIV съездом  партии 
планов хозяйственного и культурного строительства!

(ИЗ ПРИЗЫВОВ ЦК КПСС к 1 МАЯ).

ОПЫТ  ~  СОЮЗНИК
Коллектив у нас — всего 

тридцать три человека на 
чугунолитейном участке. В 
основном, кадровики, опыт
ные, умелые специалисты. 
Работают слаженно.

Не год провел я на этом 
участке, знаю каждый его 
ѵголок, каждый механизм. 
В свое время окончил ре
месленное училище по спе
циальности формовщика, 
долгое ^время работал на

Уралмаше, так что опыт 
есть. Сейчас работаю залив
щиком. Не сказал бы, что 
этот труд мне в тягость, хо
тя условия в чугунолиТейке 
нелегкие. Норму выполняю: 
обычно выходит 130—140 
процентов, как, впрочем, и 
V моих товарищей по труду.

Отлично выполняет свои 
обязанности формовщица 
нашего участка Наталья Фе
доровна Репина. Она здесь

с 1942 года, в совершенстве 
овладела профессией, носит 
звание ■ ударника коммуни
стического труда. 135—140 
процентов —• ее ежедневная 
выработка. Не хуже трудит
ся молодой рабочий, выбив- 
щик форм Халим Зайнетди- 
нов и другие.

Первый квартал мы за
кончили успешно, план вы
полнили на четыре дня 
раньше срока, производи

тельность труда чугуноли
тейщиков составила в марте 
105,8 процента. » В апреле 
дела у нас тоже идут не
плохо. Готовясь к встрече 
Первомая, коллектив взял 
дополнительные обязательст
ва — закончить месячный 
план 28 апреля. Сейчас мы 
уже почти на смену идем с 
опережением графика.

И. ТЕРЕХОВ,
заливщик чугунолитей
ного участка завода 
горного оборудования.

с  лент

Ш АГИ ПОЛЬСКОГО 
АВИАСТРОЕНИЯ

ВАРШ АВА. (ТАСС).
Во многих странах мира 
хорошо знают продукцию 
польского авиастроения— 
одной из наиболее моло
дых и интенсивно разви
вающихся отраслей инду
стрии ПНР. созданной с 
помощью Советского Со
юза. Польское авиастро
ение занимает сегодня од
но из ведущих мест в

мире в области производ
ства самолетов сельско
хозяйственной авиации 
типа «АН-2», а также 
различного типа вертоле
тов и авиационных дви
гателей.

Только в этом году 
стоимость проду к ц и и 
польского авиастроения, 
предназначенной на экс
порт в различные страны 
мира, составит 730 мил
лионов валютных злотых. 
К концу текущей пяти
летки она значительно 
увеличится.

БОРЬБА 
Ж ЕЛЕЗНО 

ДОРОЖНИКОВ 
АНГЛИИ

Л О Н Д О Н . (ТА С С). 
«Катастрофическим» на

зывают, лондонские газе
ты нынешнее положение 
на железных дорогах А н
глии. 2 0 0  тысяч англий
ских железнодорожников, 
требуя увеличения зара
ботной платы, продолжа
ют «работу по прави
лам», т. е. без сверхуроч
ных, с точным соблюде-. 
нием условий трудового 
договора. Создавшаяся на 
железных дорогах стра
ны обстановка вынудила 
премьер-министра Хита 
созвать специальное за
седание кабинета.

ПРЕСТУПНОСТЬ  
РАСТЕТ

В А Ш И Н Г Т О Н .  
(ТД С С ). Почти 100 
серьезных преступлений 

. ежедневно совершается в 
американской столице. 
Согласно данным, опуб
ликованным полицейски
ми властями города, в' 
марте в Вашингтоне чис
ло серьезных преступле
ний возросло по сравне
нию с февралем на 6,7 
процента.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Завтра^ в  19 часов во Дворце культуры ІІовотрі 

ного завода состоится городское собрание трудящі 
ся, посвященное 102 й годовщине со дня рожден 
В, И, Ленина.

Г о рк ом  КЦСС,

/
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СЛУЖБЕ Б Ы Т А -О Б Щ У Ю  ЗАБОТУ
ііікішіііііі Из доклада И. П. ГЕРАСИМЕНКО, заместителя председателя горисполкома ііііііішііш

В минувший вторник во Дворце куль
туры Новотрубного завода состоялась 
очередная сессия городского Совета де
путатов трудящихся.

С докладом «О состоянии и мерах 
улучшения бытового обслуживания на
селения» выступил И. П. Герасименко, 
заместитель председателя исполкома 
горсовета. Содоклад сделал Л. А. Али
кин, председатель постоянной комиссии 
по бытовому обслуживанию.

Депутаты заслушали также отчет 
председателя комиссии по коммунально
му хозяйству, благоустройству и газифи
кации Ю. П. Мягкова и обсудили меро
приятия по подготовке к 50-летию обра
зования СССР. С докладом по этому во
просу выступил В. А. Гришаков, предсе
датель исполкома горсовета.

Материалы сессии публикуются на вто
рой и третьей страницах сегодняшнего 
номера.

О ДНОЙ и з  важнейших 
отраслей, обеспечиваю

щих создание благоприят
ных условий для Труда и от
дыха советских людей, яв
ляется служба быта. За по
следние годы в городе про
делана значительная работа 
по развитию материальной 
базы сферы бытового обслу
живания. За минувшее пяти
летие построены четыре быг- 
комбината, автопрофилакто
рий, палаточный городок на 
Волчихииском водохранили
ще, телеателье, три парик
махерских, три фотографии, 
прачечная производительно
стью 10 0 0  -килограммов бе
лья в смену, мастерская 
«Оптика», восемь комнат бы
та и многое другое. За это 
время внедрено свыше 1 1 0  
новых видов бытовых услуг, 
что позволило успешно споа- 
виться с плановыми задани
ями по росту объема услуг 
населению, которые за пяти
летие возросли в два раза. 
Достаточно сказать, что в 
1965 году их было оказано 
на 1392,3 тысячи рублей, а 
в 1970 — уже на 2851,9. Со
ответственно, в 1965 году на 
душу населения приходилось 
® рублей 2 1  копейка, а через’ 
ця-ть лет — 18 рублей 26 ко
пеек. Но сегодня мы не мо
жем довольствоваться прош
лым. Задачи, поставленные 
XXIV съездом партии по 
увеличению бытовых услуг 
в два раза, серьезная зада
ча, требѵющая от работни
ков службы быта, руководи
телей предприятий, исполко
мов городского, сельских и 
поселковых Советов повсе
дневного внимания к вопро
сам укрепления материаль
ной базы предприятий быта, 
внедрения новых видов ус
луг, повышения качества и 
культуры' обслуживания. В 
,1971 году введены в эксплу
атацию Дом мод, ателье по 
пошиву обуви, ателье про
ката, прачечная, мастерская 
по ремонту радио- и телеап
паратуры в поселке Про
гресс и несколько приемных 
пунктов. Сегодня в городе, 
поселках и селах открыто и 
работает ■ 135 мастерских,
быткомбинатов. ателье, ком
нат быта и приемных пунк
тов, в которых занято 1365 
.человек.

Однако план первого года 
девятой пятилетки службой 
быта выполнен лишь на 98 
процентов. Причем, темпы 
роста бытовых услуг были 
явно неудовлетворительны
ми. Прирост к 197Q году со
ставил всего 2 , 1  процента, в 
том числе по городу — 1,4, 
по сельской местности—13,1, 
в то время как нам ежегод
но для обеспечения заданий 
пятилетки нужно дайать 
рост в среднем на 2 0  про
центов.

В І971 году объем быто
вых услуг на душу населе
ния составил 18 рублей 45 
копеек, в том числе по го
роду — 19 рублей 19 копеек, 
по селѵ — 11 рублей 59 ко
пеек. Из 53 предприятий и 
организаций, оказывающих 
бытовые услуги населению, 
с планом справились лишь 
26: телеателье № 7. апте
коуправление, трансагентст
во. завод горного оборудова
ния, автобаза № 8 , Коуров- 
Ская турбаза, спортклуб

ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА  
2 0  апреля 1 9 7 2  г ,, №  73

«Уральский трубник» и не
которые другие. Резкое от
ставание допустили фаб
рика б ы т о в о г о  обслужи
вания^ имени 1 Мая, Ново
трубный, Старотрубный и
хромпиковый заводы, рудо
управление, Коуровский лес
промхоз, авторемонтный за
вод и другие.

Серьезную тревогу и оза
боченность вызывает поло
жение в текущем году. План 
первого квартала по бытово
му обслуживанию выполнен 
лишь на 95,5 процента. Мы 
не только не дали прироста,
но даже снизили уровень
бытовых услуг против пер
вого квартала 1971 года на 
14,4 тысячи рублей. Недода
но к плану 33,1 тысячи руб-, 
лей. Из 18 основных видов 
бытовых услуг квартальный 
план выполнен лишь по пя- 
пі: пошиву одежды и обуви, 
изготовлению мебели, ремон
ту трикотажа, и т. д. Боль
шое отставание допущено по 
таким видам, как химчистка 
и крашение, пошив и вязка 
трикотажа, ремонт квартир 
и мебели, автотехобслужива
ние. Все эти службы работа
ли значительно хуже, чем в 
первом квартале минувшего 
года. Из шести предприя
тий, подчиненных обЛйыт- 
прому, выполнила план пер
вого квартала лишь одна 
фабрика бытового обслужи
вания имени 1 Мая, осталь
ные предприятия допустили 
отставание на . 23,6 тысячи 
рублей. Из 11 предприятий и 
организаций, подчиненных 
другим областным управле
ниям и исполкому горсовета, 
план первого квартала теку
щего года выполнили только 
четыре: трест Первоуральск- 
межрайгаз ( 1 0 0  процентов), 
аптекоуправление (125 про
центов), управление город
ского коммунального хозяй
ства (103 процента). Из 14 
промышленных 1 предприятий 
города, оказывающих быто
вые услуги трудящимся, с 
квартальным заданием спра
вились лишь завод .«Искра», 
динасовый завод и трест 
Уралтяжтрубстрой. Замет
ный рост объема услуг по 
сравнению с прошлым годом 
дали коллективы совхозов 
«Первоуральский» и «Уткин- 
ский». Приходится вновь го
ворить об отставании наших 
ведущих предприятий. Так, 
Старотрубный завод план 
первого квартала выполнил 
на 96 процентов, хромпико
вый — на 87,9, Новотруб
ный — на 92,9, рудоуправ
ление — на 83 процента. 
Еше более неприглядная 
картина на заводе горного 
оборудования, в Коуровском 
леспромхозе, в автобазе 
№ 8 , на заводе сантехизде- 
лий.

I Г АК ИЗВЕСТНО, про-
**' мышленные предприя

тия оказывают бытовые ус
луги трудящимся, главным 
образом, за счет бань, пра
чечных, ремонта квартир и 
предоставления транспорта. 
По всем этим видам план 
первого квартала не выпол
нен, больше того, допущено 
снижение по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года. Так, ' по услугам пра
чечных задание реализова
но на 75 процентов. Что ка
сается услуг прачечных на 
душу населения, то мы по 
этому виду в ' два ра
за отстаем от соревнующих
ся с нами городов — Ниж
него Тагила и Каменск-

Уральского. Это объясняет
ся, с одной стороны, тем, 
что у нас крайне мало пра
чечных самообслуживания. 
А во.:втор.ых, мы, по-видимо
му, не придаем этому во
просу должного значения. 
Достаточно сказать, что ча
сы работы этих предприятий 
не везде удобны для населе
ния.

На ряде предприятий не
охотно занимаются ремон
том квартир. Так, в течение 
первых трех месяцев 1972 
года завод «Искра» не ока
зал услуг подобного рода ни 
на один рубль. То же самое 
можно сказать о Старотруб
ном заводе, рудоуйравле- 
нии, Коуровском леспромхог 
зе. А ведь спрос трудящих
ся на этот вид услуг доволь
но значительный. Для при
мера скажу, что только рем- 
стройучасток облбытпрома 
за прошлый год получил от 
жителей поселка Прогресс 
за . ремонт жилья 3800 руб
лей. Новотрубному заводу 
планировалось в первом' 
квартале получить от ремон
та квартир одну тысячу руб
лей, он же оказал услуг 
всего на 600 рублей, в то 
время, как за тот же период 
прошлого года этим коллек
тивом были оказаны услуги 
по ремонту квартир на сум
му 1 2 0 0  рублей, то есть в 
два раза больше.

Большинство предприятий 
располагает транспортом; по 
неохотно предоставляет его 
в распоряжение трудящихся 
для перевозки дров, вывозки 
сема и других целей.

Из приведенных данных 
Видно, что как в 1971 году, 
так и в начале текущего в 
вопросах бытового обслужи
вания населения наши пред
приятий и службы быта ра
ботали неудовлетворительно 
и не обеспечили плановых 
заданий. Каковы же причи
ны? Остановлюсь на глав
ных. Начну с нашей основ
ной городской службы — 
фабрики бытового обслужи
вания имени 1 Мая. На ней 
занято 980 рабочих и инже
нерно - технических работ
ников, из которых 467, то 
есть почти половина, имеют 
среднее образование. Есть 
35 специалистов с высшим, 
среднеспециальным и сред
нетехническим образованием. 
Общий объем услуг, ока
занных фабрикой в 1971 го
ду, составил 1 миллион 431,3 
тысячи рублей. Однако, как 
ни велика эта цифра, она 
меньше плановой . на 52 ты
сячи рублей. По ряду услуг 
фабрика не только не дала 
прироста, но допустила рез
кое снижение против достиг
нутого в 1970 году. План по 
индпошиву одежды выпол
нен на 85,8 процента. Други
ми словами, в расчете на 
каждого жителя услуг по 
данному виду оказано мень
ше на 32 копейки, чем в 
1970 году.
ГТ  ОЧЕМУ сложилось та- 

кое положение? В 1971 
году, как уже сказано, фа
брика получила прекрасное 
здание Дома мод. Однако 
при переводе сюда отдель
ных мастерских руководите
ли фабрики и облбытпрома 
не до конца продумали ор
ганизацию труда в новых 
условиях. Только слабой ор
ганизацией труда можно 
объяснить Тот факт, чтоѵже 
в первые четыре-пять меся
цев Дом мод резко снизил 
услуги по индивидуальному

пошиву одежды, снизилась 
заработная плата рабочих, а 
со стороны заказчиков ста
ли поступать жалобы. Дру
гая причина: с первых дней 
Дом мод стал принимать за
казы без учета количества 
тканей. Поэтому выполнение 
заказов задерживалось, на
блюдались случаи неразбери
хи и невнимательного отно
шения к нуждам заказчиков. 
Вместе' с тем руководство 
фабрики, сосредоточив вни
мание на Доме мод, ослаби
ло контроль за другими ви
дами' услуг, особенно услу
гами фотографии, комнат 
быта, п а р и к м а х е р с к и х .  
Вследствие чего план 1971 
года по этим видам услуг 
оказался недовыполненным.

В ряде служб пока еще 
низкие культура обслужива
ния и качество выполняемых 
заказов. В 1971 году посту
пило 1 1  жалоб на плохое 
качество швейных изделий, 
даже на пропажу их. Мало 
внимания уделяется комна
там быта. Часто'из-за уволь
нения работников механиче
ски прекращаются услуги, а 
руководители фабрики не 
всегда знают об этом. Не
важно обстоят дела с внед
рением новых видов. Изве
стно, что их существует свы
ше 600. у нас же пока ос
воено 353. И это'несмотря 
на то, что многие из них не 
требуют больших затрат, 
скажем, такие, как чистка 
обуви, особенно в летний пе
риод, вязка чулочно-носоч
ных изделий по индивиду-, 
альным заказам, химчистка 
шляп и , мягкой мебели, ре- 

’монт духовых инструментов, 
изготовление фотографии на 
стекле и пластмассах, ре
монт охотничьих ружей ч 
лодочных моторов. К этому 
списку можно было бы до
бавить еще ремонт киносъе
мочных аппаратов. 

Недостатки в работе фа
брики бытового обслужива
ния во многом объясняются 
слабой работой с кадрами, 
За 1971 год зАееь уволилось 
более 200 человек. Еше 54 
человека подали заявления 
об увольнении в первом 
квартале текущего года. И 
это в то время, когда на фа
брике не хватает швей и-за
кройщиков. Особенно много 
специалистов покинуло фа
брику в период освоения Ло
ма мод,, ког’да заработки 
снизились. В это время ди
ректор фабрики В. Т. Ме- 
жов, главный инженер Н. С. 
Миронова вместо кропотли
вой работы с людьми, с 
легким . сердцем подписыва
ли заявления об уволь
нении. П о д о б н а я  по
зиция, конечно, же, ни в 
коей мере не содействовала 
задачам воспитания, обуче
ния и закрейления кадров.

Часть вины за срыв быто
вых услуг предприятиями, 
расположенными в сельской 
местности, лежит на ’ испол
комах поселковых и сель
ских Советов. Они пока сла
бо контролируют деятель
ность комнат и служб быта, 
не анализируют ее. редко 
заслушивают на своих засе
даниях руководителей быт
комбинатов и комнат быта. 
Это особенно относится к 
Новоуткинскому поселково
му Совету (председатель
В. Д. Хазиков), где план 
1971 года по бытовому об
служиванию жителей посел
ка выполнен только на 84,2 

■ процента. Если по Билимба- 
ёвскому поссовету (предсе
датель В. И. Парфенов) в 
минувшем году объем услѵг 
на душу населения составил 
почти 16 рублей, то по Но- 
воуткиискому — всего 9 
рублей. 97 копеек, то есть 
значительно ниже, чем по 
Витимскому сельскому Сове
ту (II рублей 43 копейки) и 
Нижнесельскому (13 рублей 
28 копеек).

/ 'т  РЫВ планов бытового 
^  обслуживания про-

мышленньши предприятиями 
объясняется, прежде всего, 
тем, что хозяйственные ру
ководители (в том числе на
ши депутаты), руководители 
общественных организаций 
ие придают должного зна
чения улучшению бытового 
обслуживания, не контроли
руют выполнение плановых 
заданий. Состояние бытового 
Обслуживания редко обсуж
дается на заседаниях завко
мов профсоюза, на опера
тивных совещаниях у руко
водителей предприятий, В 
с.вяз'и с ■ этим мне хотелось 
бы напомнить слова Л. И. 
Брежнева, сказанные им в 
докладе на XXIV съезде 
партии. Говоря о необходи
мости увеличить выпуск то
варов народного потребле
ния и улучшить бытовое об
служивание трудящихся, 
Леонид Ильич отмечал, что 
ЦК считает важным обра
тить внимание плановых и 
хозяйственных органов, пар
тийных, советских, профсо
юзных организаций на не
обходимость серьезного под
хода к производству това
ров народного потребления 
и бытовому обслуживанию 
трудящихся. «И если неко
торые товарищи этого не 
учитывают, то за подобным 
отношением к делу партия 
вправе видеть либо непони
мание сути ее политики, на
правленной на неуклонное 
повышение благосостояния 
трудящихся, либо стремле
ние оправдать свою бездея
тельность. Центральный Ко
митет считает необходимым 
поставить этот вопрос со 
всей остротой и со всей от
кровенностью».

Таковы требования ЦК 
партии по вопросам улуч
шения бытового обслужива
ния трудящихся.
I /  АКИЕ задачи нам нуж- 

но решить, чтобы рез
ко улучшить бытовое обслу
живание, выполнить плано
вое задание по росту услуг 
населению? Прежде всего, 
поднять чувство ответствен
ности работников сферы бы
тового обслуживания, хозяй
ственных руководителей, 
председателей сельских и 
поселковых Советов за со
стояние бытового обслужи
вания. Комитетам профсою
за предлагается ( обсудить 
этот вопрос на своих засе
даниях.

Для того, чтобы обеспе
чить рост бытовых услуг в 
девятой пятилетке в два ра
за, необходимо постоянно 
развивать материально-тех
ническую базу. В докладе 
XXIV съезду партии гово
рилось: «...сфера 'услуг за
служивает самого большого 
внимания и с точки зрения 
выделения средств, необхо
димых для ее развития, и с 
точки зрения укрепления 
кадрами, повышения общест
венного престижа работаю
щих в этой области лю
дей». Поэтому сессии необ
ходимо обсудить мероприя
тия, которые бы способство
вали укреплению материаль
но-технической базы служ
бы быта в нашем городе. В 
самом деле, мы застроили 
микрорайоны 7 и 7-а, где 
сегодня проживает свыше 1 2  
тысяч человек. Несмотря на 
это, здесь нет ни одного 
предприятия быта, кроме па
рикмахерской по улице 
Строителей. В этом микро
районе ■предусматривается 
строительство двух общест
венно-торговых центров, но 
проектирование их затяну
лось. Новотрубному заводу 
до 1973 года необходимо 
построить здесь отдельно 
стоящее здание быткомбина- 
та на 70 рабочих мест и 
прачечную самообслужива
ния по типу той, что нахо
дится в поселке Хромпик. 
Исходя из нужд населения, 
динасовому заводу также 
нужно в эти же сроки воз
вести быткомбинат на 30

рабочих мест, а в 1972 году
— прачечную самообслужи
вания, Назову еще ряд не
обходимых новостроек бы
та, намечаемых на ближай-< 
шне годы. ГІо рудоуправле-’ 
нию — помещение для 
служб быта на 30 рабочих' 
мест, по Билимбаю — быт
комбинат на 30 рабочих 
мест, по Северскому камне- 
щебеиочному заводу — быт
комбинат на 1 2  рабочих 
мест, но тресту Уралтяж
трубстрой —. цех по ремон
ту и изготовлению мебели на 
21 рабочее место, по Старо
трубному заводу — бюро ус
луг и прачечная самообслу
живания, по совхозу «Пер
воуральский» — комната бы
та, по управлениям трестов 
Уралстальконструкция и Во
с т о к м е т а л л у р г м о н т а ж  —
— строительство площадки 
для мойки автомашин и т. д.

В деятельности фабрики 
имени 1 Мая и специализи
рованных служб быта необ
ходимо самое серьезное 
внимание обратить на повы
шение качества услуг, свое
временность выполнения за
казов и повышение культу
ры обслуживания. Для ’этого 
требуется коренным образом 
изменить работу с кадрами
— по их обучению, воспита
нию и закреплению. Надо 
шире развернуть, социалисти
ческое соревнование среди 
всех категррий работников 
быта за достойную встречу 
50-летия образования СССР, 
Руководству фабрики и ре
монтно-строительного участ
ка следует продумать меро
приятия по повышению про
изводительности труда, тая 
как на этих предприятиях 
темпы роста заработной пла
ты опережают темпы роста 
производительности труда, в 
результате чего и фабрика, 
и участок допустили пере
расход ■ фонда заработной 
платы.

Фабрике, химчистке, три
котажному ателье предстоит 

■расширить сеть приемных 
пунктов, резко улучшить их 
работу. В. Т. Межов и Н. С. 
Миронова должны взять под 
повседневный контроль ком
наты быта, расположенные 
в сельской местности.

Б УДЕМ всегда помнить 
слова Л. И. Брежне

ва, сказанные им в докладе 
на XXIV съезде КПСС: «Нам 
надо серьезно улучшать ра
боту всех отраслей сферы 
услуг — общественного пи
тания, пошива одежды, все
возможного ремонта и дру
гих услуг для народа. Эго 
не просто отрасли, призван
ные выполнять' план, а слу
жбы, непосредственно имею
щие дело с людьми,'совсем 
разнообразием их вкусов, с 
человеческим настроением. 
Потребности населения в 
бытовом обслуживании не
прерывно растут. И это впо- 

. лне понятно, так как от то
го, как устроен быт чело
века, во многом зависит не 
только его настроение, но Л 
его производительный труд». 
О том, насколько серьезное 
значение партия и Советское 
правительство придают зада
чам улучшения быта трудя
щихся, свидетельствуют и 
недавние постановления ПК 
КПСС и Совета Министров 
СССР, принятые уже после 
XXIV съезда: «О дополни
тельных мерах по улучше
нию жилищных условий, 
торгового и бытового ■ об
служивания рабочих и слу
жащих, занятых на лесоза
готовках», «О некоторых ме
рах по улучшению торговли 
и ее технической оснащенно
сти» и другие.

Работа предстоит серьез
ная и длительная. Но наш 
город располагает необхо
димым опытом, материаль
ной базой, квалифицирован
ными кадрами. Все это — 
залог того, что мы можем 
справиться с тюставленьоі 
перед нами задачей, ^



РЕШЕНИЯ ЯЛДО ВЫПОЛНЯТЬ
ют вниманием комнаты бы
та. Не сделана даже попыт
ка организовать шефство 
предприятий и организаций 
над ними. Думается, поло
жение надо в ближайшее 
время поправить.

Управление капитального 
чительно улучшить культуру строительства Новотрубно-
обслуживания, , добиваться го завода медленно ведет

ении производственных мощ- своевременного и качествен- строительство нового лесо-

Н АША комиссия оказы
вает- посильную ПОМОШф 

предприятиям бытового, об
служивания в улучшении их 
деятельности. За последнее 
время на своих заседаниях 
она рассмотрела важные 
вопросы: о работе Перво
уральского лесопункта, фаб
рики имени 1 Мая, об осво-

Из содоклада 
А. А. АЛИКИНА,

председателя 
комиссии по бытовому 

обслуживанию

ния. Разумеется, надо зна-

ностеи гормолзавода, о ра
боте ремстройучастка, пунк
та химчистки, комнат быта 
иа селе и т. д. По этим воп
росам приняты соответству
ющие рекомендации. К со
жалению, не все они выпол
няются руководителями за
интересованных организа
ций. В частности, пренебре
жительно отнеслись к нашим 
советам на ремстронучастке, 
в пункте химчистки, лесо
пункте и на молокозаводе. 
Такая практика недопусти
ма, и комиссия будет всеми 
силами добиваться выпол
нения своих решений .

Рост бытовых услуг тре- 
бует мобилизации всех зве
ньев бытового обслужива-

ного выполнения заказов, пункта. В 1971 году из 100 
Вместе с тем, по нашему тысяч рублей, выделенных 
мнению, необходимо усилить на эти пели, израсходовано
внимание строительству но
вых предприятий быта: Так, 
назрела необходимость стро
ительства фабрики химчист
ки, й не на окраине, а в 
СоЦгороде. Мы проверили, 
как работают комнаты быта 
иа селе, в частности, в Би
тнике, Крылосово, Ново- 
Алексеевке, и пришли к вы
воду, что помещения их не 
соответствуют своему назна
чению. Для большинства 
требуется текущий или ка
питальный ремонт. Здесь 
уместно заметить, что пред
седатели поселковых и сель
ских Советов пока не балу-

лишь 40.
Плохо обстоит дело с вы

делением населению трап* 
спорта для вывозки дров и 
сена. Трансагентство план 
по этому виду услуг систе
матически не выполняет из- 
за отсутствия свободных ав
томашин.

Отставание по бытовому 
обслуживанию первоураль- 
цев не может никого оста
вить равнодушным. Члены 
нашей комиссии используют 
все средства, чтобы помочь 
работникам сферы быта с 
честью выполнить задания 
текущей пятилетки. ,• 1

ТЖ СПОЛЬЗОБАНИЕ газа
V I  — одна из мер улучше

ния бытовых условий трудя
щихся. На 1 апреля текущего 
года газифицировано 19 ты
сяч квартир, то есть 68  про
центов жилого фонда горо
да. Процент газифицирован
ных квартир' поселков не
сколько ниже — 40 процен
тов. Эти цифры для Перво
уральска,
мощной базой жидкого газа 
и большим количеством рас
пределительных сетей при
родного, • явно недостаточны.
Имеются все условия Для 
стопроцентной газификации 
жилого фонда.

Строители в течение по
следних трех лет . не подво
дят нас и успешно выпол
няют план по строительству газ 786 квартир. Заслужива^ 
газовых сетей. И если бы в ют похвалы действия хром- 
текущем году коллектив пиковцев- в девятнадцатом

квартале, где они обеспечи
ли газом не только свое жи-

У С П Е Х И
И ВОЗМОЖНОСТИ

Из выступления депутата Ю. Ф. ФИНАДЕЕВА -

щего жилья. Как правило, 
эти работы ведутся по пря
мым договорам. Строители 
берут на себя монтаж, а 
жилищно-коммунальные от
делы предприятий — земля-

пяти домах. Нынче никаких 
работ в этом квартале не 
производится. Создается 
впечатление, что начальник 
ЖКО И. И. Баев не счита
ет обязанностью заниматься

ные работы. В прошлом го- газификацией жилого фон
ду дружно потрудились при да. Отсутствие фронта ра

бот здесь вынудило участок 
Газмонтаж перебросить лю
дей в поселок Хромпик, где 

год в поселке проложено бо- в настоящее время готовит-

деловом контакте коллекти
вы дйнасовбго завода, СУ-1 
и участка Газмонтаж. За

лее трех километров сетеи 
и переведено на природный

СУ-3 своевременно сдал в 
эксплуатацию ГРП-18 на 
Магнитке и ГРП-20 в Тали- лье,
це, то появилась бы возмож
ность дать природный газ в 
каждый строящийся дом, за 
исключением жилья поселка 
Билимбай.

Хуже обстоят дела с пе
реводом на газ существую-

Ж Е Л А Н И Е  Е С Т Ь ,  У С Л О В И Й  М А Л О
К о л л е к т и в  фабрики

бытового обслуживания 
имени 1 Мая внес опреде
ленный вклад в дело рас
ширения сети предприятий 
быта. Введен в эксплуата
цию Дом Мод, открыт ков
ровый цех, ателье по поШи- 
ву новой обуви, централи
зованное ателье проката, 
расширены ателье первого 
разряда и. другие,

Из выступления депутата В. Т. МЕЖОВА
Мы 'справились 
на 9.6,5 процента.

В расчете на душу насе
ления наших услуг прихо
дится по 1 0  рублей 2 0  копе
ек — для городского жите
ля и по 3 рубля 7.1 копейки 
— для сельского. В текущей 
пятилетке обслуживание се
льского населения нам необ- 

Минувщий 1*ОД был для ходймо поднять до уровня 
нас годом освоения произ- городского, 
водственных мощностей. Это Мы внимательно изучаем 
не могло не сказаться на передовой опыт Нижнего 
выполнении годового плана. Тагила и Каменск-УральСко-

СДЕЛАНО МНОГО,
П Р Е Д С Т О И Т - Б О Л Ь Ш Е

И з  о тч ета  Ю . П . М Я Г К О В А , п р ед се д ател я  
ком и сси и  по к о м м у н ал ьн о м у  х о зя й с т в у , 

б л а г о у с т р о й с т в у  и га зи ф и к а ц и и

1 >  Ы П О Л Н Я Я  р еш ен и я  X X I V  с ъ е зд а  К П С С , п р о 
м ы ш лен н ы е п р е д п р и я т и я  и  о р га н и за ц и и  зн а ч и т е л ь 

но улучш и ли  о б сл у ж и в ан и е  н аселен и я  и  сд е ла ли  д а л ь 
ней ш и й  ' ш аг в  р а зв и т и и  своих ко м м у н ал ьн ы х  х о зя й с т в .

В  1971 год у  п о стр о ен о  55 ,8  ты ся ч и  к в а д р а т н ы х  м ет
р о в  новы х д о р о г , 15 ,8  т ы ся ч и  кв . м етр о в  т р о т у а р о в , у с т а 
н овл ен о  3 4 2  ѵ личны х св ет и л ьн и к а , посаж ен о  9 5 6 0  д е
р е в ь е в  и 2 5 6 5 6  к у с т а р н и к о в , зал о ж ен ы  4 ,5  ге к т а р а  п а р 
к о в , ск в ер о в  и б у л ь в а р о в . З а  п рош едш ий  год  га зи ф и ц и 
р о в ан о  2 1 8 3  к в а р т и р ы , в  4 0 3  —  подан а го р я ч а я  вода. 
В ве д ен  в  э к с п л у а т а ц и ю  п у теп ровод  на ж ел езн о д о р о ж н о м  
п ер еезд е  в  поселке Д и н а с , и кап и тал ьн о  о тр ем о н ти р о в ан а  
д о р о га  о т  м о ста  ч е р е з  Ч у со ву ю  д о  п о селка огн еупорщ й- 
к о в . Н о в о тр у б н ы м  за в о д о м  построен а д о р о га  о т  за в о д о 
у п р а в л е н и я  до а в т о б а з ы  №  8, н ач ато  с тр о и те л ь с т в о  
к о л ь ц ев о й  дороги  с северной  сторон ы  за в о д а  и дороги  
н о  у л и ц е  С т р о и т ел ей . С д ел ан о  щ ебеночное п о к р ы тр е  по 
у л и ц е  З а г о р о д н о й . С У -4  зн ач и тел ьн о  п р о д в и н у л о  р а б о 
т ы  но с тр о и те л ь с т в у  б у л ь в а р а  по п росп екту  В а ту ти н а .

Н аш а  ком и сси я р ассм о тр ел а  полож ен ие с обеспечением  
п о сел ко в  водой . В ы в о д ы  так и е : улучш ено в о д о сн аб ж ен и е  
за и р у д н о й  части , гд е ж и тел и  п о л ь зу ю тс я  д в у м я  б у р о 
в ы м и  с к в аж и н ам и . П о д о б н ы й  и сточн ик  п и тьевой  воды  
о б о р у д у е тся  в  п о селке Е льн и ч н о м , п л ан и р у ется  п о стр о 
и т ь  бур о ву ю  с к в а ж и н у  в поселке Т а л и ц а . О за б о ч е н н о с т ь  
в ы зы в а е т  л и ш ь п о сел о к  П ервом ай ски й . Д е л о  в  том , что  
х р ом п иков ы й  за в о д  за с о р и л  су щ еств ую щ и е к о л о д ц ы , и 
сейчас п р и х о д и тся  п о д в о зи т ь  воду  на авто м аш и н ах . Р е 
ш ение и сполком а го р о д ск о го  С о в е та  о п р о к л а д к е  в по
сел к е  в о д о п р о во д а  зав о д о м  не в ы п о л н яет ся . Н е  р а з р а 
б о та н а  д а ж е  тех н и ч еск ая  д о к у м ен тац и я . В с в я зи  е этим  
к о м и сси я  зас л у ш а л а  гл ав н о го  и н ж ен ер а  п р е д п р и я т и я  
В . И . Ч у р к и н а  н п о тр еб о в ал а  от р у к о во д и телей  за в о д а  
п р и н я т ь  н еобходим ы е м еры  д л я  у п о р яд о ч ен и я  в о д о сн а б 
ж е н и я  поселка П ер во м ай ск и й .

О с т а в л я е т  ж е л а т ь  лучш его  уличное освещ ен и е в и н д и 
в и д у ал ьн о м  секто р е . Р а б о т н и к и  рай о н а  З а п а д н ы х  э л е к 
т р о сетей  н есвоеврем ен н о  зам ен яю т  сгоревш и е лам п очки , 
у л и ц ы  заи р у д н о й  ч а сти , поселков П ер в о м ай ск и й , Е л ь - 
іш ч н ы й . О к т я б р ь с к и й  о стаю тся  плохо о свещ ен н ы м и . К о 
м и сси я  н ам ерен а за с л у ш а т ь  р уковод и телей , п ри частн ы х  
к  таком у  п олож ен ию . В  своей  п р ак ти ч еск о й  д ея тел ь н о сти  
м ы  стар а ем ся  р а с с м а т р и в а т ь  н аиболее а к т у а л ь н ы е  во п 
р осы . В частн о сти , о за д а ч а х  по га зи ф и к а ц и и  ж и л о го  
ф о н д а  в  б л и ж ай ш и е го д ы , о стр о и те л ь ст в е  теп л о тр ас сы  
Т Э Ц  —  С т а р о т р у б н ы й  за в о д  и другие. О д н а к о , н е к о 
т о р ы е  п р облем ы  р еш аю тся  с трудом . С о ш л ю сь  на тако й  
п ри м ер . И з  С о ц го р о д а  на Н о в о тр у б н ы й  за в о д  еж ед н евн о  
и д у т  ты ся чи  р абочи х , а в районе б а зы  сы пучих м а т е р и а 
л о в  по колено  г р я з ь . Н ео д н о к р а тн ы е  н ап ом ин ани я члену 
наш ей ком иссии  д е п у т а т у  Г . Г . К р и н и ц ы н у  успеха не 
П ринесли.

М ы  отдаем  себе отч ет  в том , ч то  ком и сси я не в  п о з- 
ной м ере и сп о л ьзу ет  п ред о ставл ен н ы е ей п р ав а , но уве
рен ы . что  наш а н асто й ч и во сть , п р и н ц и п и а л ь н о ст ь , о р 
г а н и з а т о р с к а я  р аб о т а  сы граю т твою  р о л ь  в улучш ении 
ком м ун альн ого  х о зя й с т в а  и б л аго у стр о й ства  го р о д а .

с ним лишь го, составляем конкретные 
мероприятия. Но все наме
ченное можно с успехом 
претворить в жизнь лишь 
при условии крепкой мате
риально-технической базы. 
Как решается эта пробле
ма? За последние два года 
за счет средств промышлен
ных предприятий в городе 
введено лишь два Помеще
ния, " которые отвечают сов
ременным требованиям. Это 
быткомбинат «Кристалл», 
построенный хромпиковым 
заводом, и комната быта в. 
поселке Доломитовый—  об
щей площадью .586 квад
ратных метров.

Такое положение нельзя 
считать нормальным, пото
му что многим нашим мас
терским и цехам приходится 
работать в трудных услови
ях. Назову хотя бы бюро 
услуг, цех по ремонту и из
готовлению мебели, парик
махерскую № 2 , ателье по 
пошиву новой обуви, не го
воря ужё о комбинатах в 
поселках Магнитка, Динас, 
Новоуткинск, Кузино, где

условия для труда бытови
ков еще сложнее. Городу не
обходим цех по изготовле
нию и ремонту мебели. Мы 
надеемся оказывать услуги 
горожанам в нем уже в 1973 
году. Конечно, при условии, 
если трест Уралтяжтруб
строй построит помещение. ■

Есть трудности в обслу
живании сельского населе
ния. Они касаются как под
бора кадров, так и состоя
ния материально - техниче
ской базы. В связи с этим 
напомню, что до сего- вре
мени не открыта комната 
быта на центральной усадь
бе совхоза «Первоураль
ский», в деревне Новая Тре
ка.

Придавая большое значе
ние совершенствованию бы
тового обслуживания грудя
щихся,^ администрация фаб
рики, партийная организа
ция большое внимание уде
ляют вопросам повышения 
качества услуг, соблюдения 
сроков исполнения заказов. 
Недостатки, которые наблю
дались в Доме мод, мы ду
маем устранить в ближай
шее время.

Почему опаздывают 
автобусы

я
Из выступления депутата 

В. В. СОСУНОВА
СКАЖУ об автобус
ном движении по мар

шрутам рынок—Пильная и 
Трудпоселок — рынок. На 
первом из них нередки слу
чаи срыва графика, в основ
ном, в 6  часов 50 минут, в 
7 часов 40 минут, когда ав
тобус идет с Пильной до 
Новотрубного завода, и в 
17 часов 15 минут, 17 часов 
35 минут, в 18 часов 25 ми
нут. когда движение от Но
вотрубного завода до Пиль
ной, Эти рейсы проходят 
мимо клуба строителей. По
тому что закрыт перекрес
ток у рынка.

Дорога до поселка Пиль
ная вы,бита, очень узкая: 
Автобусу приходится оста
навливаться и пережидать 
встречные машины. Теряют
ся минуты. Нарушается гра
фик движения. Для упоря
дочения переаозкн пассажи

ров на этом маршруте пред
лагаю: утром и вечером в 
часы пик выделять дополни
тельный автобус на два рей
са, а в выходные дни для 
едущих отдыхать на базы 
«Бодрость» и «Снежинка» 
пускать дополнительный ав
тобус по маршруту горис
полком — Пильная. Есть 
необходимость улицу Друж
бы сделать улицей односто
роннего движения, а обрат
ное направление сделать по 
улице Толмачева или Мира.

Нет хозяина у дороги с 
интенсивным движением — 
от площади Старотрубного 
завода до моста через Чу
совую. Она выбита, и никто 
не думает ее ремонтировать.

Пора оборудовать авто
бусные остановки павильо
нами и сделать заездные 
карманы. И последнее. Д а
же в местах сложных тран
спортных развязок нет све
тофоров. Отсюда нередко 
возникают недоразумения 
как у водителей транспор
та, так и у пешеходов.

но и открыли широкую 
возможность для газифика
ции домов Новотрубного, 
Старотрубного заводов и 
треста Уралтяжтрубстрой 
Достаточно сказать, что го
лубой факел горрт сейчас в 
700 квартирах девятнадца
того квартала.

К .сожалению, из-за несог
ласованности между Газ- 
монтажом и ЖКО Ново
трубного завода задержива
ется газификация 35 кварта
ла. В конце прошлого года 
в 35 квартале сделан мон
таж внутренней, разводки в

ся к переводу на газ более 
ста квартир, и в поселок 
Динас, где готовят.ся к сда
че под газ 23 дома. Мое 
предложение новотрубни- 
кам: не искать виновников 
на стороне, своевременно 
сделать земляные и обще
строительные работы, и тог
да дело по газификации су
ществующего жилья тронет
ся с мертвой т.очки. Еше 
один факт. В прошедшем 
году жилищно - коммуналь
ная служба треста Урал
тяжтрубстрой капитально 
отремонтировала дом № 8 / 
49 по проспекту Ильича. 
Сделала внутреннюю раз
водку, а наружных сетей не 
подвела. Естественно, газ в 
этот дОм до сих пор не по
дан, что вызывает справед
ливые нарекания жителей.

СПРОС РАСТЕТ
Из выступления депутата В. И. ПАРФЕНОВА

' Нам запланирован значи
тельный прирост бытовых 
услуг. Рассчитываем полу
чить его за счет ввода в эк
сплуатацию бытового ком
бината, который строится в 
поселке уже второй год. По 
плану он должен быть сдан 
к 1 октября текущего года.

повышается культура обслу
живания и качество самих 
услуг.
• Серьезным недостатком 
службы быта, и не только в 
нашем поселке, является от
сутствие надлежащей рекла
мы. Многие жители не зна
ют, какие виды бытовых ус-

Но дела на объекте нельзя луг оказывает фабрика, 
признать удовлетворитель- Кстати, этот упрек можно 
ными. Строительство идет адресовать не только В. Т. 
очень медленно. Похоже, за- Межову, но и руководите- 
казчик (фабрика имени 1 лям других организаций, ко- 
Мая) и подрядчик (Перво- торые оказывают услуги на- 
уральский ремстройучасток) селению: Первоуральского
считают быткомбинат объек- лесопункта, ремонгно-строи- 
том второстепенного значе- тельного участка и других, 
ния. А он очень нужен, так Вопросы развития службы 
как бытовые мастерские сей- быта в городе и рабочих 
час размещены в четырех поселках городским Сове- 
местах, не в приспособлен- том рассматриваются не 
ных старых помещениях., впервые. В 1968 году на сес- 
Здесь и мастерам работать сии обсуждался вопрос о 
не сладко, и заказчику бы- ходе выполнения Постанов-
вать удовольствия мало. А 
ведь в поселке 10  тысяч жи
телей, которые вправе рас
считывать на современный, 
хорошо оборудованный быт
комбинат. . Именно с учетом 
роста культуры быта наших 
жителей по поселковому Со

ления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О ме
рах по дальнейшему разви
тию бытового обслужива
ния населения». Должен за
метить, что некоторые пунк
ты принятого решения не 
выполнены. В частности,

вету план по бытобслужи- сессия обязывала руководи- 
ванию утвержден на 1972 телей Старотрубного завода 
год в объеме 156,6 тысячи сделать пристрой к бане для 
рублей. Задание высокое, раздевалки и буфета. Ука- 
Несмотря на это, план пер- зывался конкретный срок 
вого квартала текущего’ го- окончания работ — 1970
да выполнен. Населению год. Мероприятие не стоило 
оказано бытовых услуг' на. выеденного яйца. Однако 
34 тысячи рублей. У нас. старотрубники не захотели 
сейчас неплохо с кадрами, этого сделать.

Мелочиу которые огорчают
АДНЁ Довелось проверять ра- 

бОгу Д ом а мол- Книга 
ж алоб и предлож ений  содер
ж и т много различны х записей. 
Это. в основном, претензии р а 
ботникам . вы полняю щ им за к а 
зы . Претензий по качеству из* 
дслий, по срывѵ сроков выпол
нения заказов , по поводу гою , 
что несколько р аз  приходится 
ходить на примерку. А ведь в 
Д оме мод трудятся  те. кто соз
дает нам хорошее настроение 
Видимо, руководители фабрики 
и Д ом а мод д ал ек о  не исполь-

Из выступления депутата 
И В ЗУЕВА

зугот всех возмож ностей воспи
тательной работы  с кадрам и.

П роверка обн аруж и ла неудо
влетворительное положение с 
ремонтом обуви. Значит, надо 
налади ть реклам у, лучш е орга
низовать прием заказов  и, ко
нечно, повысить качество ре
монта. Только так  можно з а 
воевать авторитет у населения 
и не допустить сп ад а  заказов .

бытового обслуживания име
ни 1 Мая, а . областному 
специализированному произ
водственному объединению. 
А во-вторых, стали выпу
скать более сложные изде
лия. Но, несмотря на то, что 
располагаем достаточным ко
личеством сырья (пряжи и 
т. д.), план не выполняем 
вот ѵже в течение шести ме- 

В последний год в сяцев. Это объясняется тем, 
работе многое изме- что в д 0м мод перешли 18 

наших квалифицированных 
Кроме того, мы 

из-за отсутствия 
заказов. Повторяю, возмож
ности для их выполнения у 
нас есть. Мы не только рас
ширили ассортимент новых 
изделий, но и уделяем боль
ше внимания реставрации и 
ремонту одеЖды. Одним сло
вом, все, кто обратится к 
нашим услугам, останутся 
дбвольны.

Ж Д Е М  
З А К А З О В

Из выступления 
В. Г. АНИСИМОВОЙ, 

заведующей трикотажным 
цехом

В нашем коллективе 50 че
ловек, 
нашей
нилось. Во-первых, сейчас 
мы подчиняемся не фабрике работниц.

Страдаем

Вы зы вает тревогу  положение, 
слож ивш ееся в быткомбинате 
поселка М агнитка. Помещение, 
в котором оно располагается, 
по сущ еству в аварийном со
стоянии.

Хотелось бы сд елать  ещ е од
но зам ечание. В ъезж аю щ их в 
наш город со стороны Билим- 
бая удивляет неприглядны й вид 
колбасной м астерской. Здание 
давно следует привести в по
рядок. ибо он никак не вяж ет
ся с красивым и п ривлекатель
ным об л рт ком наш его  города.

3 стр.
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Весенние деликатесы
Е щ е не везде растаял  снег, и по утрам  тонкой ледя

ной корочкой при хваты вает луж и, а в м агазинах  уже 
появили сь свеж ие огурцы. Они прибы ваю т в горпище- 
торг и  трест столовых из теплиц  совхоза «П ервоураль
ск и й » . В марте и  апреле продано девять  тонн огурцов.

П остоянно на при лавках  овощ ных и продуктовых 
м агазинов зелены й лук. Его ■ с н ачал а  года продано 
уж е три дцать  три  тонны.

В ближ айш ее врем я трест столовы х и горпищ еторг 
получат ещ е около семнадцати тонн свеж их овощей.

Н. МИХАЛИЩЕВА, 
старший товаровед пищеторга.

Конкурс СВЯЗИСТОВ
Областное управление связи ежегодно проводит смотр- 

конкурс на лучшую постановку работы по научной ор
ганизации труда. По итогам 1971 года вторая денежная 
премия и Почетная грамота присуждены коллективу 
Первоуральского городского узла связи. В решении кон
курсной комиссии отмечена творческая активность таких 
специалистов, как инженер П. Д. Кадилов, старший 
экономист К. И. Гаранина, начальник второго отделе
ния связи В. И. Барская.

Успех вполне заслуженный, ибо в разработке и внед
рении НОТ у нас участвует, более 60 человек, в том 
числе 46 — массовых профессий. 68 мероприятий — это 
программа не только улучшения условий труда работ
ников связи, но и обслуживания населения.

Л. ЕМЛИНА,
секретарь совета НОТ городского узла связи.

Н а г р а д а  а г и т б р и г а д е
Агитационно-художественная бригада «Циркуль» 

школы № 2 .известна многим в городе. Она выступала 
на комсомольских конференциях, на родительских со
браниях, вечерах отдыха. На городском смотре была 
признана лучшей й отмечена дипломом первой степени.

-Участники агитбригады, которой руководит старейший 
режиссер города Н. А. Матизен, умеют быть веселыми, 
остроумными.1 Свою театрализованную программу «На 
повестке дня» юные артисты А. Бобнев, Л. Аюпова, 
Л. Мостовщиков, С. Домбровский, А. Сутормин, М. М а
лышева и другие показали и на -областном смотре агит
бригад. Лучшими среди .выступавших на этом смотре 
признан коллектив школы № 2 Первоуральска. На днях 
директор школы П. И. Мартынчук на торжественной ли
нейке поздравил ребят с успехом и вручил им Почетную 
грамоту обкома комсомола.

ВСТРЕЧА
Т Р Е Х
ПОКОЛЕНИЙ

Интересно прошел сбор 
«Встреча трех пионерских 
поколений» в дружине име
ни Зои Космодемьянской 
школы № 12. Ребята волно
вались, и это понятно: отря
ды готовились отчитаться 
перед первыми пионерами и 
пионерами 30—40 годов о 
своем участии в марше 
«Всегда готов!».

Грянули горны и бараба
ны. Это пионерия маршем 
прошла по поселку хоомпи- 
кового завода. В заводском 
парке у памятника В. И. Ле
нину командиры отрядов 
сдают рапорты председателю 
совета дружины Люде За
риповой. Сбор продолжается 
в клубе имени В. И. Ле
нина.

. Бурными аплодисментами 
ребята встречают первых 
пионеров поселка Э. К. Бур
булиса. А. Г. РьГлова, Е. Н. 
Наумова, Б. И. Белых. П. С.

Та-гильцева, С. В. Вашенко- 
ва, пионеров 30—40 годов 
Л. Н. Пилыцикову, А. А. 
Жильцова, А. В. Голубов
скую, А. И. Демакина. Вы
ступая от их имени, Э. К. 
Бурбулис поделился воспо
минаниями о давней юно
сти.

Эстафету приняла пионер- 
.ка тридцатых годов А. В. 
Голубовская, рассказавшая 
о том, как одиннадцатилет
ние мальчишки и девчонки 
обучали грамоте взрослых, о 
сплоченности юной гвардии.

Принимая наказ старших, 
председатель отряда из 
6 «Б» класса Галя Зеткина 
от имени всех • ребят школы 
заверила, что они не уронят 
традиций первых пионерских 
поколений и достойно про
несут эстафету.

А. МОСУНОВ, 
ученик 10 класса 

школы № 12.

Ко дню рождения В. И . Ленина пионеры ш колы  
№  21 готовят читательскую конференцию на тему 
«В. И. Ленин в детской литературе». Пройдет дру
жинный сбор «Пионерии — пятьдесят» и торжествен
ный прием в пионеры большой группы  октябрят. Уча
щиеся седьмых классов готовятся к вступлению в ком
сомол. Продолжается сбор материалов по истории пи
онерской организации.

НА СНИМКЕ: в пионерской комнате идет оформле
ние стенда истории пионерской организации города.

Фото Д. КИРЕЕВА.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

У н и в е р с и т е т с к и й  « б и з н е с » З а р У Б Е Ж Н В Н
Большинство японских ча

стных учебных заведений 
вынуждено заниматься раз
личными видами коммерче
ской деятельности, чтобы 
справиться с финансовыми 
трудностями. Диапазой, в 
котором колледжи и уни
верситеты ищут удачного 
бизнеса, довольно широк.

При токийском универси
тете Аояма-Гакѵин, напри
мер, бойко функционирует 
зал бракосочетаний. За про
шлый год в нем было заре

гистрировано почти две ты
сячи браков. Университету 
также принадлежат рестора
ны, бюро по жилищному 
строительству, бюро страхо
вания.

Токийскому университету 
Кейо доход приносят бюро 
похорон, страховое агентст
во и бюро по уборке мусора 
в жилых домах. Женский 
колледж Кейсен специализи
руется на продаже цветов и 
выполняет различные зака
зы на садовые работы.

Международный христиан 
ский университет, располо 
женный в окрестностях Т' 
кио, предпочитает делаг 
бизнес на обучении японце 
игре в гольф. (АПН). К А Л Е Й Д О С К О П

Г О Р О Д ' М У З Е Й
ПРАГА. (АПН — Праго- 

пресс). Славонице, неболь
шой городок на чехослозаи- 
ко-австрийской границе, воз
ник в середине XIII века. 
Здесь жили торговцы и ре
месленники. Богатые горо
жане приглашали многочис
ленных мастеров - каменщи
ков, художников, декорато
ров для постройки и укра
шения зданий. Фасады до
мов покрывались художест
венной лепкой, а внутрен
ность помещений — настен
ной живописью.

В дальнейшем город стал 
хиреть, и постепенно жизнь 
в нем замерла.

Заняться Славоницами, 
превратить их в уникальный 
исторический музей смогло 
только социалистическое го

сударство. Реставраторы ус
тановили, что пол многими 
слоями штукатурки сохрани
лись древние фрески. Вместе 
со своими сотрудниками из
вестный скульптор Мирослав 
Коларж в течение ряда лет 
работал в Славоницах. В 
результате дома приняли 
свой первоначальный облик, 
на фронтонах восстановлены 
изображения сотен фигур, 
различные жанровые сценки, 
портреты выдающихся горо
жан того времени. Вновь 
обрел свою красоту так на
зываемый «медальонный 
дом», на фронтоне которого 
расположены 24 портрета из
вестных деятелей разных 
стран. Красота Славонии 
привлекает многочисленных 
туристов.

ЧАСОВНЯ... В ПЕНТАГОНЕ
Никто не знает точно чис

ла комнат в Пентагоне — 
военном ведомстве Соеди
ненных Штатов, этом гигант
ском комплексе на реке По
томак. Несколько сот? Не
сколько тысяч? Даже ми
нистр обороны Лэйрд не в 
состоянии ответить на этот 
вопрос. Зато он точно знает 
количество комнат, в кото
рых царит библейский прин
цип «не убий». Таких ком
нат под крышей Пентагона 
всего две и оборудованы они 
по его специальному распо
ряжению.

Утверждают, что причиной 
тому послужило пресвитери
анство Лэйрда. Генералы, 
адмиралы и гражданские 
чины Пентагона нуждаются 
в специальном помещении 
для религиозных размышле
ний и отпущения грехов, ре
шил министр и повелел 
устроить в двух из бесчис
ленных комнат министерст
ва обороны часовню.

Комнаты под нее отвели 
крошечные, где-то на отлете,

в конце одного из коридо
ров, куда не доносится шум 
милитаристского прибоя. Ча
совне придали абстрактный 
вид — она не католическая 
и не протестантская. Стены 
обили деревом, а в окна 
вставили свекла с позоло
той. Часовня разделена на 
две части. Первая, как зая
вил представитель Пентаго
на, — для «индивидуальных 
размышлений», вторая — 
для «групповых».

Тот факт, что часовня в 
Пентагоне начала функцио
нировать в момент очеред
ной эскалации американской 
агрессии в Индокитае, ко
нечно,— совпадение. Поэто
му не следует думать, что 
где-то кбго-то заела йовесть. 
К тому же разве под силу 
двухкомнатному «не убий», 
причем лицемерному и хан
жескому, заглушить леденя
щее кровь «убий!», несущее
ся из всех остальных ком
нат Пентагона?

М. СТУРУА.
- -  (АПН).

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
КИНОТЕАТР «ВОСХОД». Цветной широкоэкранный 

фильм «За мной, канальи!». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 
часов, вечера.

КИНОТЕАТР «КОСМОС». Цветная кинокомедия 
«Джентльмены удачи». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 нас. 
вечера.

КЛУБ СТЗ. Художественный фильм «Песни моря»* 
Сеансы: 5, 7, 9 час. веч.

С 9 по 14 мая во Дворце спорта ицени 50-летия 
ВЛКСМ состоятся выступления Московского ан
самбля «БАЛЕТ НА ЛЬДУ». Начало представле
ний в 19 час. 30 мин. 13 и 14 мая в 13 час. и 
19 час. 30 мин.

Билеты продаются в кассах Дворца спорта е 
10 до~20 часов. Принимаются коллективные заяв
ки по телефону 29-08.

22 апреля 1972 года в 11 часов утра на площа
ди Свободы пос. Билимбай Билимбаевское горпо 
проводит ярмарку по продаже швейных изделий, 
обуви, трикотажа, галантереи, хозтоваров, тканей 
и других товаров.

Посетите нашу ярмарку и приобретите нужные 
вам товары. *

23  апреля в 16  часов во Дворце культуры Но
вотрубного завода состоится демонстрация мо
делей одежды и з трикотажа дезона 1972—73 гг. 
В показе принимают участие С вердловская экс
периментальная лаборатория трикотажа и пер
воуральский цех Свердловского производствен
ного объединения по вя зке , пош иву и ремонту 
трикотажных изделий. ,

Аптеки города ПРИНИМАЮТ в неограничен
ном количестве березовый гриб «чага», березовые 
почки, ольховые шишки. Лекарственное раститель
ное сырье принимается в 1972 году по повышен
ным ценам, а именно: березовый гриб «чага» — 
80 коп. за І кг в сухом виде; березовые почки —■ 
2 руб. 40 коп. за 1 кг в сухом виде; ольховые 
шишки — 60 коп. за 1 кг в сухом виде.

Просим принять активное участие в заготовке 
и сдаче ценнейшего лекарственного сырья пионе
ров, школьников, пенсионеров, все население го
рода.

Дом мод ПРИНИМАЕТ заказы на пошив жен
ской верхней одежды. Срок изготовления 20 дней.

Имеются в наличии драпы по цене 19 рублей и 
32 рубля. Просим посетить Дом мод и сделать 
необходимый заказ.

Часы работы: с 9 час. до 21 час.

Доводится до сведения жителей Первоураль
ска, что для большего удобства населения город
ская прачечная устанавливает следующий распо
рядок дня. Часы работы с 10 часов утра до 19
часов. Перерыв с 2-х до 3-х часов дня.

Для приема белья от населения в районе Тех- 
города по ул. Вайнера, 47 открыт новый прием
ный пункт. Часы работы с 10 часов утра до 19
часов. Перерыв с 2-х до 3-х часов дня. Прачеч
ная выполняет работы в установленные сроки. 
Граждане, пользуйтесь услугами прачечной! Это 
облегчит ваш труд.

МЕНЯЮ двухкомнатную благоустроенную квар
тиру 40 кв. м. на Динасе на равноценную с мень
шей жилплощадью в г. Первоуральске. Обращать
ся: пос. Динас, ул. Ильича, 29-30.
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